

LA SEÑORA
Doña Josefa Krause y Uibarri de Arrondo
ha fallecido en Madrid el día 1.º de Septiembre de 1908
A LOS 56 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los auxilios espirituales y la bendición de S. S.
R. I. P.

Su afilido esposo D. Prudencio Arrondo y Peralta, hermanas políticas D.ª Dolores Cherie y D.ª Josefa Arrondo, sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida, y les ruegan encomienden su alma a Dios Nuestro Señor. Todas las misas que se celebrarán el día 10 del actual en la Parroquial iglesia de San Andrés, iglesia de Santa Catalina de Valencia y el 11 en la parroquial iglesia de Nules y día 13 en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, serán en sufragio de su alma.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Nuncio de S. S. en España y Arzobispo de Valencia, han concedido 100 días de indulgencia cada uno y 50 el Ilmo. Obispo titular de Loryma, a todos los fieles, por cada misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte del Santo Rosario que rezaren por el alma de la finada.

Cine Romea
Mañana jueves quedará abierto al público este salón, en el que la Empresa no ha reparado en gastos, para presentarlo al público con las mayores comodidades y combinando nuevos, bonitos y variados programas.

Rumores de crisis
Añoche a primera hora se supo en Madrid que el Sr. Maura había llegado a Valencia, como en el hotel de la estación, donde fue saludado por las autoridades y algunos amigos, y después tomó el tren para la corte.

Interrogado acerca del particular el señor La Cierva por los periodistas, manifestó que el jefe del Gobierno presidiría el Consejo de ministros, en el que sólo se tratarían asuntos de trámite.

En los círculos políticos se atribuía el regreso del Sr. Maura a tres cuestiones: la de Marruecos, la construcción de la escuadra y los disgustos que, se supone, existen entre los conservadores, para lo que se fundaban en que el Sr. González Besada no va a Madrid por ahora y se afirmaba que en un plazo corto habría crisis ministerial.

La Agencia Mencheta, que estas impresiones comunica, añadió esta madrugada las siguientes noticias:
«A las doce de la noche ha llegado el señor Maura a Madrid. En la estación le esperaban varias personalidades, entre ellas el Sr. La Cierva. En el coche de éste marcharon a su domicilio y estuvieron allí conferenciando más de una hora. El viaje del Sr. Maura creese que lo ha motivado una carta del Sr. Sánchez Bustillo.

El presidente del Consejo aconseja al ministro de Hacienda que siiza desempeñando su cartera hasta el próximo octubre. Se cree que no lo conseguirá.

Se asegura por personas bien informadas que es muy probable que el Sr. Rodríguez Sampedro pase a Hacienda. Ignórase quién le sustituirá en este caso en Instrucción pública.

Entre los políticos reina gran marejada, no habiéndose de otra cosa más que de cambio de carteras. La opinión más autorizada es la de que no pasará a la...
Otro corresponsal hace historia de lo ocurrido en esta forma:
«Cuando menos se hablaba del asunto ha surgido la crisis, y esta vez se rompe la saga por el ministerio de Hacienda.

El Sr. Sánchez Bustillo ha insistido una y otra vez en marcharse del Gobierno para atender al restablecimiento de su quebrantada salud, pero una y otra vez el señor Maura logró convencerle para que siguiera.

En el último Consejo, el ministro de Hacienda espuso su firme é inquebrantable propósito de abandonar la cartera, añadiendo que se proponía no volver a ocuparse de asuntos de Hacienda. En vista de su irrevocable actitud, el Sr. Rodríguez Sampedro, como jefe interino del Gabinete y el Sr. La Cierva, escribieron al señor Maura lo que ocurría.

Este, apenas enterado, salió ayer de Corconte, y cuando menos se esperaba, ha llegado a Madrid esta noche.
El Sr. La Cierva le esperaba en la estación, y juntos se fueron directamente al ministerio de la Gobernación, donde conferenciaron más de dos horas. Allí se enteró el Sr. Maura minuciosamente de diversos asuntos.

El jefe del Gobierno se propone condecorar con el Sr. Sánchez Bustillo, con objeto de ver si puede disuadirle. Le da mucho trabajo si se le cambiará por otra. Rodríguez Sampedro, la permitida con el señor La Cierva, se dejaron estar los rumores que hoy han tenido pública confirmación.

Santidad, es una prueba de los sentimientos afectuosos del Santo Padre para la nación inglesa.

En cuanto a las suspicacias que hayan podido despertarse en ciertos elementos, son absolutamente infundadas.

Los miembros del Congreso no se reúnen en Londres con ningún fin político, ni tienen en manera alguna intenciones de discutir con los protestantes, á los que todo católico debe considerar y considera como á hermanos en Jesucristo.

El objeto del Congreso Eucarístico—terminó el sabio Prelado—no es otro que demostrar la universalidad de la fé católica.

Monseñor Amette al Congreso
Londres 8.—Monseñor Amette, Arzobispo de París, salió anoche para Londres, donde se propone asistir al Congreso Eucarístico.

Le acompañan el abate Odelfin, vicario general, y su secretario.

Carnet de modas
El tocado femenino siempre fué, hasta en los remotos tiempos de la Grecia pagana, una de las cosas á que nuestro sexo prestó más atención. En los actuales días continúa siendo una preocupación femenina, y está segura, queridas lectoras, de que continuará siéndolo mientras exista una mujer sobre la tierra.

No en balde el tocado es uno de los más preciosos resortes que la mujer tiene á su alcance para realzar su belleza ó para disimular defectos poco agradables.

El peinado de las mujeres en Francia ofrece constantemente una variedad imposible de prever. La historia nos demuestra que, á través de los siglos, las damas francesas nunca han dejado de buscar lo nuevo, acariciando la esperanza de reunir mayores encantos á sus gracias.

«Tended la vista sobre la elegancia de las toilettes—dice Mme. de Girardin—y comprenderéis por qué viene á París todo el mundo. Desde los primeros años de la infancia se despiertan estas iniciativas. La mamá se despierta á su niña que siendo buena le pondrá un vestido de color rosa, un bonito sombrero y los zapatos azules. Para satisfacer esta naciente coquetería, la encantadora criatura se esmera en aparecer dócil y obediente.»

En medio de diversas mudanzas, las modas femeninas casi siempre se han distinguido por la particularidad de cargar la cabeza con voluminosos adornos. En efecto, como cuando se estudia la historia del peinado, solo se encuentran algunos raros perfidos en las mujeres han consentido en llevar lisos los cabellos. Fácilmente se comprende el secreto de esta observación: los cabellos lisos y aplastados no convienen más que á corto número de bellezas perfectas. Por el contrario, los cabellos huecos, en bucles, la cabellera extendida ó adornada, sienta bien á la mayor parte de las mujeres y les sirve para disminuir ó ensanchar la frente, disimulando algunas irregularidades del semblante. Por otra parte, á causa de la costumbre inmemorial de cubrirse la cabeza para salir de casa, que desde luego constituye una medida higiénica, se ha reconocido que la mantilla, cofia, el gorro ó el sombrero favorecen para el buen aspecto y la distinción.

Este año el peinado y el sombrero alcanzan un periodo de extremado desarrollo.

No creemos que durante el curso del próximo otoño haya de moderarse el tamaño de los sombreros, siendo las guarniciones esta vez más voluminosas. Aunque esos aneos peinados de moderno estilo producen un singular contraste con los trajes á la griega, el conjunto se armoniza bien y no hay motivo para criticarlo.

Sin embargo, está segura de que cada estación nos prepara una sorpresa. Cuando caigan las hojas veremos á las parisienas luciendo sorprendentes novedades. ¿Cuáles pueden ser los encantos que ofrezca la moda?

Ya os indicamos algo acerca de este asunto en nuestras anteriores notas. Las faldas de cola y los trajes de paño no se impondrán. Habrá alguna reacción en la longitud exagerada de las faldas, y el traje sastrero desempeñará el papel práctico de vestido usual, tan perfectamente adaptable á la actividad de las costumbres modernas; pero carecerá de la rigidez y austeridad de líneas que caracterizó á estos trajes cuando hace años hicieron por primera vez su aparición.

Ved una prueba en los modelos que describimos á continuación. De *tussor* natural. Falda lisa, largo redingot, cruzado y cerrado por seis gruesos botones hasta las caderas. Mangas largas y ceñidas, adornadas en toda su longitud por una fila de botones. Chaleco y cinturón de raso negro, siendo éste de largas caídas, anudadas á la altura de las rodillas. También de *tussor*, pero de color rosa viejo. Falda simulando un sencillito delantal, que en el centro del bajo está guarnecido con un adorno de pasamanería. Largo redingot, completamente liso, con gran cuello vuelto y solapas que rematan en el cierre, estando sujeto solamente por dos gruesos botones.

Esas bandas que hemos mencionado en el primer modelo, constituyen el *clou* de la novedad en Trouville, Deuville y otras playas elegantes. Suelen ser de muselina blanca, largas, anchas y sencillas. Parten de un grueso *chou*, fijado en el centro de la espalda y se anudan sencillamente en el delantero. Las hay muy adornadas y con preciosos cabos, pero triunfan las desprovistas de toda guarnición.

MME. ROBERT.
París, setiembre de 1908.

Información municipal

El arroz fuera de coto
Han sido remitidos al señor Gobernador civil cuatro expedientes sobre comprobación de hanegadas de arroz plantado fuera de coto.

No se reclama
La Alcaldía ha participado al Gobernador civil que no se ha presentado reclamación alguna á la subasta del hormigón de la calle de Sorní.

Expropiación
Se ha pedido al decano del Colegio Notarial designe el funcionario que ha de autorizar la expropiación de la casa 29 de la calle de Lauria.

Lo de las expropiaciones
Suspendida la sesión de la Junta municipal de Asociados nos hemos permitido acercarnos al Alcalde en demanda de impresiones personalmente suyas en el asunto del tan traído y llevado expediente de expropiación de la casa del Sr. Ferris.

He aquí trasmitidas lo más exactamente posible las manifestaciones que se ha servido hacernos el Sr. Maestre:

«Hay en este expediente dos extremos que son los que están en tela de juicio. El de la tasación y el de la tramitación. Respecto del primero, allá los arquitectos municipales con su conciencia; hágase una denuncia concreta que dé origen á un expediente (que según parece trata de solicitar la mayoría del Ayuntamiento) y ya en él declarará el Sr. Mora los motivos que tuvo para obrar como obró y se pondrá en claro si la tasación está ó no está bien hecha.»

Respecto de la tramitación, he de ser un poco más extenso. Nadie como yo tan interesado en que se haga luz en el asunto.

Cuando se me recomendó que activase el expediente de expropiación de la casa del Sr. Ferris, lo primero que hice, como es corriente, fué firmar un decreto ordenando se terminase el expediente en cuestión. Obraba así en virtud de la firme creencia de que mi intervención iba á reducirse á las funciones de ordenador de pagos.

Pero es absolutamente falso de toda falsedad que yo diera prisas á nadie, ni recomendase la urgencia, ni mucho menos que tuviera arte ni parte en los dos decretos contradictorios que aparecen en el expediente que firmé como incidentes de trámite, sin que nadie me llamara la atención sobre ello.

Y en esto precisamente estriba la anomalía de la forma (porque el fondo sígo creyendo que es correctísimo); en efecto, el primer decreto que se me pone á la firma es para que pase el expediente á la Junta municipal de Asociados; en el segundo, con solas 24 horas de plazo, se dispone todo lo contrario, esto es, que se proceda á la expropiación. ¿Quién aconsejó á la sección este cambio de criterio en 24 horas? Este es el único lunar de la tramitación y á él me referí cuando en sesión pública formulé cargos contra algunos empleados. Es falso de toda falsedad que estos decretos últimos fueran de mi iniciativa, ni que el que me los entró á la firma me llamase la atención sobre ellos.

Por último; jamás tuve prisa ni ordené que se atropellara la ley para ultimar el pago de la expropiación.

El día en que éste iba á efectuarse, el notario encargado de la escritura me dijo que faltaba la presencia de doña Rosa Vila; era un trámite que podía subsanarse fácilmente y me preguntó si podría firmarse la escritura por la tarde. Como aquel día había Junta Municipal de Asociados á las cuatro, accedí al deseo del notario, puesto que de todos modos tenía que acudir á la Alcaldía.

Esta es la verdad de lo ocurrido, sin apasionamientos expuesta.

Repito que el fondo del expediente lo considero legal; que en la forma sólo existe ese cambio de criterio que aparece en los dos decretos y que conviene averiguar á qué obedeció, pues ni fueron obra mía ni se me llamó la atención sobre ellos.»

Presupuestos

Comienza la sesión de la Junta Municipal de Asociados á las once de la mañana con asistencia de sólo dos señores asociados, con unos 20 señores concejales y bajo la presidencia del Sr. Maestre.

Aprobada el acta, el Alcalde dice que hay entabladas reclamaciones ante la primera autoridad civil por créditos contra el Ayuntamiento, como son los de la empresa Lebón, que por sí sólo asciende á 600.000 pesetas.

Propone que se suspenda la sesión, que se pida prórroga al Gobernador para la aprobación de los presupuestos y tener tiempo así para realizar una revisión de los presupuestos, consignando en ellos partidas para liquidar aquellos créditos y confeccionar unos presupuestos *verdads*, que se sujeten á la realidad.

El Sr. Galán se opone, entendiendo que esto es improcedente; transige con que la sesión se suspenda hasta las cuatro de la tarde, para examinar estos créditos.

El Sr. Martínez Aloy se adhiere á la moción de la Alcaldía.

El Sr. Martín Mengod la combate: «Es inoportuna; la ley de Administración local se aprobará en breve; en ella se dispone un presupuesto de liquidación de débitos, porque en este caso se encuentran todos los municipios de España, y no hay seguridad de que el presupuesto que ahora se forme llegue á regir.»

El Sr. Cano Pacheco entiende inútil esta dilación, y propone lo mismo que el señor Galán.

parte son malos; no se ajustan á la realidad. Por eso yo siempre voto en contra de la totalidad.

Si ahora se pide una prórroga para estudiarlos y variar su estructura, necesariamente ha de tenerme de su lado la proposición de la Alcaldía.

Se vota nominalmente la proposición y es dese chada por 13 votos contra 11.

El Sr. Cuber apoya la proposición del señor Cano con estas dos condiciones: Que lo pidan los señores asociados y que se apruebe en la sesión de hoy la parte de los presupuestos que no sufre alteración.

El Sr. Pérez y Lúcia apoya esto mismo y se aprueba por aclamación.

Se suspende la sesión, ensa consecuencia, para reanudarla á las cuatro de la tarde. En los días sucesivos las reuniones comenzarán á las cuatro de la tarde y terminarán á las siete.

Continúa la sesión.

Se reanuda la sesión de la Junta Municipal de Asociados, pero á las cuatro y media de la tarde, no obstante haber fijado esta mañana, la improrrogable hora de las cuatro, para comenzarla.

Presidido el Sr. Maestre. Se lee el preámbulo de la comisión y se procede á votar nominalmente la totalidad del proyecto presentado por la comisión de Hacienda, y por 17 contra 11 se desecha.

El caso es tan raro, tan insólito que todos preguntan: ¿qué va á pasar?

El Sr. Martínez Aloy recoge esta pregunta. La votación reconoce por causa el mal estar que produce el caso de venirse copiando unos presupuestos á otros.

Se felicita de que el presupuesto haya sido rechazado y entiende que la Junta de Asociados nada puede hacer, sino que el Ayuntamiento debe formar otros.

El Sr. Cortina le interrumpe con frecuencia; le contesta el Sr. Martínez Aloy y se promueve ligero incidente, que corta la presidencia con energía.

El Alcalde dice que se dará cuenta al Ayuntamiento del acuerdo de la Junta municipal de Asociados para que provea, y se levanta la sesión á las cinco en punto.

Noticias locales

Mañana, día de sorteo de la Lotería Nacional, publicaremos en la sección de «Última Hora» la lista completa de los números que resulten premiados.

A 39 grados 6 décimas ha llegado hoy la temperatura que en este mes de setiembre está resultando mucho más elevada que en plena canícula. Por la tarde hemos tenido brisa del Este, pero tan ligera que no ha llegado á refrescar la atmósfera. El barómetro marca 760 mm. de presión, y el higrómetro 71º de humedad relativa, estando el horizonte cubierto.

A las cuatro y media de la tarde ha estallado una tempestad, retumbando fuertemente el trueno y lloviendo copiosamente.

Esta mañana han celebrado una detenida conferencia los señores Gobernador civil y Alcalde de la capital, sobre el asunto de las expropiaciones de que tanto se ha hablado estos días.

El Sr. Pérez Moso, ha remitido al ministro todos los números de los periódicos que de ello se han ocupado, para que el Sr. La Cierva pueda capacitarse de tan embrollado problema.

Además ha ordenado al Alcalde que instruya un expediente detallado y claro, con todas las de la ley, para, en su vista, exigir las debidas responsabilidades á los de dentro y fuera del Ayuntamiento que aparezcan comprometidos, y pasará el tanto de culpa á los tribunales ordinarios, á fin de, si es posible, hacer un escarmiento ejemplar.

El Alcalde ha ofrecido dar completa satisfacción al señor Gobernador, poniendo los hechos en claro.

Nuestro distinguido amigo el diputado por Chiva, señor marqués de Ezenarro, que actualmente se encuentra en Munich, ha alcanzado el honor de que le recibieran en particular audiencia, S. A. E. la infanta doña Paz de Borbón y sus hijos los infantes doña María Teresa y D. Francisco.

El señor marqués salió complacido de la visita, durante la cual SS. AA. hablaron de España y del cariño con que Valencia recibió el pasado año á la infanta doña Isabel.

También fué interrogado el señor marqués de Ezenarro acerca de la próxima Exposición Regional Valenciana, á la que manifestaron desear un feliz resultado.

El señor marqués de Ezenarro expresó la honra con que nuestra ciudad recibiría la visita de la familia real si ésta se dignaba venir á la citada Exposición.

El ilustrísimo señor presidente de esta Audiencia, D. Francisco Vasco Vasco, se halla, si no completamente restablecido, muy mejorado de la dolencia que le ha retenido en cama, habiendo asistido hoy á la Audiencia.

De todas veras celebramos la mejoría de tan dignísimo funcionario.

Noticias militares.—Se ha encargado del 6.º depósito de artillería el capitán D. Macario Julve.

La secretaria general de esta Universidad ha hecho el calendario escolar para el curso de 1908 a 1909...

El curso comenzará el 1.º de octubre y terminará el 19 de mayo...

La Banda Municipal de Música de Valencia interpretará mañana, de nueve y media a doce de la noche...

1.º La canción del Harén, P. Laporta; 2.º Etienne Marcel Ballet, Saint-Saens; 3.º Alma de Dios, fantasía (1.ª vez), Serrano; 4.º Peer Gynt I suite, Grieg; 5.º 1812 (ouverture solemne), Schaihorst; 6.º Suspiros de España, pasodoble, Alvarez.

Se halla vacante en la Catedral de Calahorra un beneficio con cargo de tenor, cargo que se ha de proveer...

Según nos anunció la Agencia Mencheta, anteaer publicó la Gaceta el real decreto de Instrucción pública...

Al distrito universitario de Valencia corresponden cinco zonas, a saber: Valencia, con 319 escuelas; Murcia, con 430; Alicante, con 444; Albacete, con 438; y Castellón, con 387. Total, 1.968 escuelas.

El día 1.º de los corrientes dejó de existir en Madrid la señora doña Josefa Krause y Ulbarri de Arondo.

La noticia del fallecimiento de tan virtuosa señora ha causado dolorosa sorpresa y general sentimiento en Valencia...

Dedicada por entero la bondadosa dama al bien ageno, practicó la caridad en alto grado, llevada de su generosidad y grandeza de alma.

Por sus nobles cualidades, el paso por esta vida de la florada señora doña Josefa Krause, dejará indelebles huellas...

Descanse en paz, y reciban su afilido viudo D. Prudencio Arondo, y demás apreciable familia, el testimonio de nuestro pésame tan grande como la desgracia que sobre ellos pesa.

Esta tarde, a las cinco y media, en el tren de Játiva, han llegado a nuestra ciudad los restos mortales del Sr. D. Antonio Darás Vicente.

Sacado el féretro por el paso a nivel de la calle de Játiva, se ha puesto en marcha la comitiva, en la que figuraban numerosas personas que se honraron en vida con la amistad del finado...

En la plaza de San Agustín se ha despedido el duelo, que han perdido los hijos del finado D. Antonio y D. Vicente y sus hijos políticos D. José y D. Peregrin Adell.

Reiteramos a los que lloran la muerte del finado la expresión de nuestro pésame. D. E. P.

Los Sres. D. Joaquín Fayos y doña Concha Feliu lloran la pérdida de su amantísima hija Conchita, que voló al cielo a las tres de la tarde de ayer...

Cuando el ángel era el encanto de la familia y constituía la mayor felicidad en la casa, Dios le llamó a su seno, sumiendo en el mayor desconsuelo a los que le dieron el ser.

Estos son los designios de la Providencia; sólo la resignación cristiana y la dicha de tener un ángel en el cielo puede mitigar el dolor que embarga a los señores de Fayos, a cuya honda pena nos asociamos de todo corazón.

El entierro se ha verificado esta tarde a las cinco, constituyendo tan triste acto una sentida manifestación de duelo.

Precedían al numeroso séquito las niñas del Colegio Imperial de San Vicente Ferrer, los ceros parroquiales de Santa Catalina y San Agustín y el féretro, que era conducido a hombros de los operarios de casa el Sr. Feliu.

La presidencia la formaban los señores D. Joaquín y D. Enrique Feliu, el padre de Conchita D. Joaquín Fayos, D. José Fabregat, D. Pedro Costa y D. Joaquín y don Martín Raga.

El coche fúnebre iba onbierdo de hermanas y valis sus coronas, en cuyas cintas se leían sentidas dedicatorias.

A la atribulada familia reiteramos nuestro sentido pésame, asegurándoles que tomamos parte activa en el dolor que les embarga por pérdida tan irreparable.

Dios haya acogido en su amoroso seno el alma del ángel Conchita Fayos.

En el correo de Barcelona han llegado hoy D. Vicente Puchol, D. Jaime Samper y D. Lucas Ferrer.

En el mismo tren han regresado de Burriana el maestro Reig, las tiple señorita Taberner y señora Cortés, y los actores señores Fernández, Gasco, Casinos y Lorente.

También ha regresado, procedente de Castellón, el tenor cómico Sr. Bóvalo, que ha sido contratado para la próxima temporada de zarzuela del teatro de la Princesa.

Ha llegado el diestro Manolete con su cuadrilla.

En el correo de Madrid han venido los Dres. D. Luis Barberá y D. Antolín Candela, D. José Sánchez de León, D. Juan Almela, D. Claudio Andrés, D. Vicente Morales, D. José Huguet, el capitán de infantería D. Manuel Cortés, el teniente de artillería D. Francisco Portero y D. Julián García Merin.

En el andaluz ha salido el matador de toros Manuel Rodríguez, Manolete, con su cuadrilla.

En el tren andaluz han salido el Sr. Montesinos y familia y D. Enrique Gisbert Boronat.

En el de Utiel han venido el diputado provincial D. Lorenzo Lleó, D. Rafael Gómez, D. Germán Bonet y el ingeniero don Manuel Ballesteros.

En el de Játiva marcharon el canónigo archivero de la Metropolitana Dr. D. Roque Chavás y el P. Calasanz Rabaza.

En el vapor Vicente Sanz han venido hoy de Barcelona 26 pasajeros.

Nuestro querido amigo D. Germán Rodríguez Dalman, que, como dijimos, se hallaba enfermo de algún cuidado, se ha agravado hoy, hasta el punto de habersele administrado los Santos Sacramentos...

Dicen de Alcaúas que la llegada ayer de la Banda Municipal de Valencia a aquella población fué un verdadero acontecimiento. Los profesores fueron recibidos por el ayuntamiento en pleno, a cuyo frente figuraba el alcalde y el pueblo entero...

Por la noche los profesores de la Banda regresaron a la capital sumamente agradecidos por las atenciones que recibieron por parte de todos los vecinos de aquel pueblo.

ANTIGUA ACADEMIA CAÑADA.—Preparatoria para Carreras Militares. Más de 200 alumnos ingresados en los 25 años que cuenta de existencia. En la última convocatoria, D. José Pacheco y D. Francisco Taberner, en Artillería, y D. Eduardo Herrero, aprobado en Ingenieros con ocho meses de preparación...

Ha sido entregado en el Gobierno civil y en la Diputación provincial el expediente instruido por el ayuntamiento de Catadau pidiendo el perdón de dos trimestres de contribución territorial y un crédito del fondo de calamidades para indemnizar a los vecinos de aquel pueblo de los inmensos daños que les causó el horroroso pedrisco del día 22 de agosto último.

Los diputados provinciales señores marqués de Castellfort, Palafox, Higón y Navarro, que también representan a aquel distrito, deben interesarse en el asunto.

Los diabéticos están muy propensos a padecer de antrax, flemones y llagas de larga supuración, rebeldes a todo tratamiento; con Cerevisina carbónica Artiques, se consiguen satisfactorios resultados.

Un telegrama de San Sebastián dice que el viernes próximo, marchará a Zaragoza el presidente del Senado, general Azcárraga, y que de la ciudad del Pilar vendrá a Valencia, permaneciendo en Godella, hasta que las Cortes reanuden sus tareas.

Uberuaga de Ubiola.—Marquina (Vizcaya). Agnas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídate Memoria y guías. Se remiten gratis.

Anoche se celebró en el Centro Artesano del Grao una amena velada con motivo del reparto de premios a los alumnos de aquellas escuelas.

Presidió el acto D. Aliso Caravaca, y pronunciaron discursos los Sres. Merino y Guillen Engo, siendo justamente aplaudido ambos oradores.

La parte musical estuvo a cargo de la señorita Pepita Gurrea, que cantó con sumo arte y exquisito gusto las romanzas de Bohemios, Las dos princesas y la dietera de Sangre moza.

El Sr. Palau también mereció plácemes, ejecutando al piano muy hábilmente una preciosa composición.

El reparto de premios, que resultó muy brillante, tuvo como digno remate un discurso elocuente pronunciado por el señor Caravaca, y en el que enumeró los bienes que el hombre social alcanza instruyéndose.

Felicidades al Casino Artesano por la brillantez que el acto celebrado alcanzó.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Salvador Sancho, 88'92 pesetas; señor administrador de Correos, 2.445; D. Manuel Sapiña, 69'99; D. Juan Barquero, 428'02; señor habilitado del distrito forestal, 216'90; señor cajero de Carabineros, 2.304'70; señor habilitado de la Guardia civil, 60'99; D. Juan García, 98'83; D. Leopoldo Martí, 12.000; D. Joaquín Gallego, 200; Sres. Miró y Trille, 509'87, y D. Joaquín Villar, 80'75.

Se desea señorita que desee aprender la escritura a máquina para quedar seguidamente al servicio de esta Sucursal, Paz, 17, Compañía YOST.

El presidente de la Diputación provincial Sr. Valldecabres que, como dijimos, se hallaba enfermo en Cuart, fué trasladado ayer a esta capital, donde el Dr. López, auxiliado de los Dres. Machi, Colomer y Ojra, el ayudante D. Francisco Beller y los aparatas Sres. Dubón y Matoses, procedió a la extirpación completa del antrax que padecía el Sr. Valldecabres, resultando la operación habilísima y de un éxito completo, a juicio de los referidos doctores.

Nosotros celebraremos mucho que así sea y recobre nuestro buen amigo Sr. Valldecabres la salud perdida.

El estado del paciente, después de operado, es relativamente satisfactorio.

La Agencia Mencheta ha teleografiado que anoche regresó a Madrid el Sr. Blasco Ibañez, procedente de Vichy, cuyas aguas dice le han probado mucho, y añade que el Sr. Blasco ha estado además en Londres y París. En la primera capital para dar cuenta a varios periódicos americanos, de los que es colaborador, de sus impresiones respecto a la Exposición franco-británica, y en la segunda, para ponerse de acuerdo con un editor que va a traducir en francés su reciente novela Sangre y Arena.

El Sr. Blasco publicará en breve una nueva novela titulada Los muertos hablan, inspirada en el estudio que hizo en su reciente viaje a las islas Baleares.

CURA instantánea del dolor de muelas con el licor IDEAL; farmacias y droguerías, Representante, Jesús, 14, Valencia.

Ha terminado la temporada de la compañía Soriano en la plaza de Toros. Los artistas que la forman han de debutar en un teatro de América y recibido el oportuno aviso se han visto obligados a salir hoy de Valencia.

En la Comandancia de Marina se ha recibido hoy un despacho telegráfico del virga del Semáforo en el cabo de San Antonio, anunciando que procedentes del Sur habían fundeado en el punto denominado Calasardina dos torpederos españoles.

Pelayo.—Mañana Chiquet de Liria y Churro, contra Arturo y Domingo. Grandes apuestas; 15 céntimos.

INTERESANTE.—Toda erupción herpética ó escrofulosa desaparece lavándose algunas veces al día con la solución de las sales timoladas de Mediana de Aragón. Véase anuncio cuarta plana.

Mañana comenzará a hacer uso de licencia, para veranear, el vicepresidente de la Comisión provincial D. Francisco Serrano Larrey. Del despacho se ha hecho cargo D. Juan Antonio Lis.

Por ausencia del señor delegado régio de enseñanza, se ha encargado de sustituirle nuestro particular amigo el digno director del Colegio de Boix, D. Esteban Estevean.

Ante la Sala de gobierno de esta Audiencia, ha tomado hoy posesión el nuevo magistrado D. Rafael Pérez de Torres, nombrado en sustitución de D. Manuel León Escobar.

Ultimo modelo de máquina de escribir YOST, impresión directa, escritura sin rival, teclado completo, sin cinta ni palanca de cambio. Contado y plazos. Paz, 17, sucursal.

Hoy no se ha celebrado ningún juicio en la Audiencia, por haberse suspendido uno que había señalado sobre falsedad, al que estaban citados cien testigos.

Los ayuntamientos de Sollana y Albalat de la Ribera han ingresado hoy en el Gobierno civil, por plantaciones de arroz fuera de coto, 2.767'25 y 150 pesetas, respectivamente.

La VERDAD y el ERROR

Muchas emulsiones hay, pero solo una Emulsión SCOTT. La Emulsión SCOTT es la verdadera.

La Emulsión SCOTT se diferencia de cualquier otra emulsión:

1.º La Emulsión SCOTT es la única emulsión que disfruta de una interminable lista de curas verdad en afecciones del pecho, anemia, escrofula, raquitismo y toda forma de debilidad.

2.º La Emulsión SCOTT es la única emulsión a base de los ingredientes mas puros y eficaces convertidos en crema agradable y digerible lograda por el procedimiento original perfeccionado de SCOTT.

3.º La Emulsión SCOTT es la única emulsión autorizada para llevar sobre el paquete la marca del "pescador y el pescado" ó sea la marca que garantiza una curación.

Emulsión SCOTT



Una muestra gratis será enviada por D. Carlos Marés, calle de Valencia 333, Barcelona, a todos los que manden 75 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Patriarca, a las nueve y cuarto misa solemne con exposición y música, ofrecimiento de ramos, horas canónicas y reserva. Por la tarde a las tres vísperas y completas con exposición y música.

En el Salvador, a las diez misa solemne de renovación con exposición y música. En los conventos de la Encarnación, Corpus-Christi, Santa Ursula y Zaidía, a las cinco de la tarde ejercicio de Jueves con exposición, estación, rosario, meditaciones, cánticos y reserva.

En el convento de la Presentación, a las siete y media bendición solemne de pañuelos de San Nicolás de Tolentino, y participación de los mismos a los fieles por ser muy milagrosos; a las ocho misa cantada con armonión por las religiosas; celebrará D. Fausto Koda, capellán del convento, y ocupará la Cátedra santa el P. Felipe del Sagrado Corazón de Jesús, de la observancia de Santo Espiritu.

En Siervas de María, quinto de novenario, predicará D. José Pascual Ballester en el ejercicio de las seis de la tarde.

Academia Alcober-Corsini

Nuevo centro de preparación para el ingreso en las escuelas de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Agrónomos, Industriales, Arquitectura, Carreras militares, Cuerpo de ayudantes y Sobrestantes de Obras públicas.

a cargo de los siguientes profesores: D. Manuel Corsini, ingeniero de caminos; D. Vicente Alcober, capitán de infantería; Antonio Maylin, ingeniero agrónomo; Fausto Edo, ingeniero de caminos; Joaquín Coloma, ingeniero industrial; D. José García Puchol, capitán de Estado Mayor; D. José M. Jaurgui, ingeniero de caminos; Vicente Navarro, Delineante de Obras Públicas.

Informes y detalles: Plaza de Murcianos, 2, (junto a la plaza de Esparto) y Paseo de la Alameda, 6. De 4 a 6 de la tarde. Inauguración de curso el 15 septiembre.

Academia Ayza

Preparación completa para Academias Militares. Queda abierta la matrícula de esta Academia, encargándose éste curso de las clases del Director, por ausencia del mismo, el capitán D. Rafael Duyos, continuando al fin de las demás los antiguos profesores.

Informes y matrícula: D. Rafael Duyos, Cirilo Amorós, 28, 3.º derecha, de 4 a 6 de la tarde.

ACADEMIA CIVICO-MILITAR Trinitarios, 10

Carreras militares, Telégrafos, Correos, Topógrafos, Sobrestantes y Ayudantes de Obras públicas. Textos publicados por este Centro.

ACADEMIA CAVANILLES 1.ª y 2.ª ENSEÑANZA

Alumnos internos, medio-pensionistas y externos. Se reciben encargos de matrícula para el Curso próximo. Los Reglamentos en la Secretaria de la Academia. PALAU, 14

SALES NATURALES DE AGUAS DE LA TOJA (PONTEVEDRA)

Para la preparación de baños generales y locales contra escrofula, tuberculosis, enfermedades de la mujer, nerviosas y del corazón, etc., etc. Depósito en la región valenciana R. CASANOVA, BOIX, calle de Ruzafa, 72, VALENCIA. Teléfono 776.

COLEGIO DE SAN MIGUEL

Director: D. RAFAEL LAPESA, doctor graduado en Filosofía y Letras y profesor ayudante del Instituto general y técnico. Plaza de San Pablo, 4, y calle de San Pablo, 1, frente al Instituto.

Edificio situado en el punto más sano de Valencia, con balcones y galerías a cuatro fachadas, dormitorios, comedores, salas de estudios, aulas y gimnasio espaciosos y ventilados; agua fría, con bujías Pasteur, luz eléctrica, jardines y patios de juego y recreo. Primera enseñanza, bachillerato, carreras especiales y facultad mayor.

HONORARIOS.—1.ª enseñanza: Internos, 165 pesetas trimestrales; mediopensionistas, 25; permanentes, 25; externos, 15.—Segunda enseñanza: Internos, 190 ptas. por trimestre; mediopensionistas, 115; permanentes, 40; externos, 30.

CONFERENCIAS DE MATEMATICAS

Especiales para las carreras de Ingenieros, Industriales, Agrónomos, Montes, Minas, Carreras Arquitectas. Dibujos: Lineal, Lavado, Aorno, Figura, Topográfico, Industrial de Taller, Industrial de Fabricación, Acuarela, Copia de Estatuas, etc., etc.

Director, D. Peregrin Balaguer. Libreros, número 2, 2.º duplicado.

COLLEGE OF FRANCE Para ambos sexos

Para la difusión de la lengua Francesa. 12, San Cristóbal 12. Directores, Mr. y Mme. Simian.

Este establecimiento francés de primera orden, abrirá sus clases el martes, 15 de Septiembre, en sus 18 años de existencia. Se admiten PENSIONISTAS, MEDIOPENSIONISTAS Y EXTERNOS.

Sucesos

Detenido.—Anoche fué detenido por dos guardias de Seguridad un individuo llamado Antonio Ricart, cuya captura había interesado al juez de Torrente.

«Ese Dicionario».—Los guardias municipales números 59 y 141 llevaron ayer tarde al juzgado a un individuo que en la vía pública dedicaba las inspiraciones del alcohol a adjetivar gruesamente al Alcalde en ausencia del Sr. Maestro.

Arrollada por un ciclista.—En la plaza del Príncipe Alfonso fué arrollada ayer tarde por un ciclista una niña, que sufrió una pequeña lesión.

Al de la máquina le denunció el municipal núm. 69.

Ruptura de un cable.—Ayer tarde estuvo interrumpido el servicio de tranvías eléctricos de Torrente a causa de que un cable tuvo a bien romperse.

A las siete y media se restableció la circulación de coches.

Segunda curda.—En la calle de Fidalgo fué detenido anoche por dos guardias de Seguridad, un apreciable socio que disfrutaba una curda flaramónica, haciendo, en virtud de ella, ejercicios vocales.

Le condujeron al Asilo, haciéndole creer que iba al Conservatorio de Música.

Salvase el que pueda.—Esto debió decir ayer tarde una niñera, abandonando, azorada, un niño que conducía por la calle del Pintor Sorolla, al ver que se le echaba encima un coche.

La criatura fué conducida a la casa de Socorro de la Glorieta, donde vieron que por fortuna no sufría lesión de ninguna clase.

El cochero, que intentó esfumarse, fué detenido por un sargento de Ingenieros y dos soldados de Mallorca, denunciando al automédico una pareja de Seguridad.

Accidente eléctrico.—En el camino de Tránsitos, se encontraban ayer tarde reparando una avería ocurrida en los cables eléctricos, tres obreros, cuando uno de ellos, que estaba subido a un poste, tocó uno de los hilos, con lo que sufrió fuerte sacudida, costándole luego gran trabajo despegar la mano del cable.

Fué auxiliado en una casa próxima, donde reanimó. En el suceso intervinieron los guardias municipales de caballería números 71 y 162.

Fallecimiento.—En la madrugada de hoy ha dejado de existir el niño José Portilla, Pastor, que, como dijimos, fué atropellado ayer tarde por un tranvía en el pueblo de Burjot.

Sus padres han solicitado del juzgado autorización para trasladar el cadáver al cementerio de dicho pueblo.

Mañana practicará la autopsia al repetido cadáver un médico forense.

En paz descanse la infeliz criatura.

Multas.—El señor Gobernador ha im-

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Nicolás de Tolentino, ermitaño.

CUARENTA HORAS.—Principian en la Iglesia del Cuartiro público; se descubre a las 10 reserva a las 7.

ADORACION NOCTURNA.—Espiritu Santo. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora, los Desamparados, en su Real Capilla (Primería).

Sección de espectáculos

Funciones para hoy. TEATRO RUZAFÁ. Alma de Dios.—Mayo florido (estreno).—La infanta de los bucles de oro. A las 8'30.

PARQUE GLORIETA.—Todas las noches comedia por el excelente músico Sr. Jarque, con colección de instrumentos, programa variado. A las nueve y media.

Funciones para mañana. TEATRO RUZAFÁ.—La infanta de los bucles de oro.—Mayo florido.—La alegre trompetada. A las 8'30.

AVISO

La Caja de Préstamos «El Auxilio» Ruzafa núm. 62, liquida todas sus existencias por darse sus dueños del negocio. Se harán al contado, adelantando a los interesados por el aviso, que se incluirán en ellas los objetos que SIGUIENTE DIA DE SU VENCIMIENTO, para la realización.

Horas de despacho: De 9 a 1 y de 3 a 6.

Cazadores, ciclistas, andaneros, etcétera, se les da el uso de los CAMELOS CHICLE.

Lo mejor PARA QUITAR LA SED. Usando los CAMELOS CHICLE desaparece la sed.

De venta, en los principales establecimientos del ramo, Farmacias, Botifels y Droguerías.

El Colegio de la Purísima Concepción para señoritas y párvulos, situado en la calle de la Paz, entrada por la de San Cristóbal, número 5, abrirá sus clases el 15 de Septiembre, añadiendo a este curso toda clase de pinturas y bordados al cristal.

En la portería se facilitarán reglamentos.

RUZAFÁ zarzuela de... bien verdades... Aunque su... no pública... que vale... Además, es... figura. Paco Tom... nable, y Pa... nito. Hubo... splausos mu... para el ma... Cerró la ve... este teatro... cía. Patrici... Ferris, pa... de último h... para... El intern... pido entre... quenta y a... Alma de Di... mejor! Esta noche Mago Florida... Resúme... Madrid... los dos p... lustramos... tante. En el ter... el asgccion... do. El bicho... ballo. El Ch... laena movió... media baja... unarto... caballos. 2... muleta y lar... buena, aceri... (Oración)... El quinto... ballo. El Ch... grialmente... rto bregó b... pinchazo ba... El sexto to... tos. El Chica... Largo... Vista Al... Tabernero, las intencio... varado, Mo... Cuando sa... che, y todos... Puentes y u... ban en... unión fingió... El público... Fuentes p... chio. Cuan... rrasas fue... Tami... se retiró... silb voltea... quedó en el... Por falta... cho, ordenó... vuelto al cor... los cabestro... lla de la enf... el toro. Murcia... estando el ci... madores s... Bienvenida, entre los año... Los toros r... que el prin... que los tor... torero vistoso... Matando e... Gallito sup... afortunada... Bienvenida... capa. Ban... y Gallito... Estos band... quinto buró... Bienvenida... que se fe... La corrida... antecha la... Tetuan (C... recordada... los los anim... rolaciones... Félix Besse... Ben. Los ba... Pr. Presidie... Arrias. Bilbao... Ca. Caballos... Cocherito... y dos colosa... y dos or... que el oraci... Chiquito de... en el últi... nico salió ec... Utrera.—... gundo y al c... ceros, cua... Martín Váz... y en el... nito, agarr... nito y uso... andado, a... veintiduenales de todos los objetos de plata, venido, advirtiéndole a los interesados por el aviso, que se incluirán en ellas los objetos que SIGUIENTE DIA DE SU VENCIMIENTO, para la realización. Horas de despacho: De 9 a 1 y de 3 a 6. Cazadores, ciclistas, andaneros, etcétera, se les da el uso de los CAMELOS CHICLE. Lo mejor PARA QUITAR LA SED. Usando los CAMELOS CHICLE desaparece la sed. De venta, en los principales establecimientos del ramo, Farmacias, Botifels y Droguerías. El Colegio de la Purísima Concepción para señoritas y párvulos, situado en la calle de la Paz, entrada por la de San Cristóbal, número 5, abrirá sus clases el 15 de Septiembre, añadiendo a este curso toda clase de pinturas y bordados al cristal. En la portería se facilitarán reglamentos.

TEATROS

RUZAFÁ.—Ayer, y con la aplaudida... Anoché, y con la aplaudida... Anoché, y con la aplaudida...

Toros y toreros

Resumen de las corridas de ayer... Anticipamos ayer la reseña... Anticipamos ayer la reseña...

Movimiento de población

De ayer a hoy... Distrito de San Vicente.—Nacimientos... Distrito de San Vicente.—Nacimientos...

Agencia Mencheta

Por telégrafo y teléfono

Sport ciclista... Con asistencia de los reyes se verificaron... Con asistencia de los reyes se verificaron...

mediano matando, pero muy trabajador... Sigüenza.—Se han lidiado toros de... Sigüenza.—Se han lidiado toros de...

El bautizo de un infante... Un despacho de Santander comunica... Un despacho de Santander comunica...

El catolicismo en Alemania

En Zehlendorf, cerca de Berlín, se ha... En Zehlendorf, cerca de Berlín, se ha... En Zehlendorf, cerca de Berlín, se ha...

El Liberal

Afirma que si el canje de la moneda... Afirma que si el canje de la moneda... Afirma que si el canje de la moneda...

Estado del presidente... El Sr. Maura ha estado en excelente... El Sr. Maura ha estado en excelente...

Madrid 9, 15-15

Se ocupa del viaje del Sr. Lerroux... Se ocupa del viaje del Sr. Lerroux... Se ocupa del viaje del Sr. Lerroux...

Madrid 9, 16-50

Lo que ha dicho La Cierva... El ministro de la Gobernación, con... El ministro de la Gobernación, con...

Madrid 9, 17-10

Lo del atentado... Esta mañana han celebrado una... Esta mañana han celebrado una...

El Sr. Rodríguez Sampedro nos ha... El Sr. Rodríguez Sampedro nos ha... El Sr. Rodríguez Sampedro nos ha...

De San Sebastián

El rey ha recibido en audiencia a... El rey ha recibido en audiencia a... El rey ha recibido en audiencia a...

De Zamora

Se celebró la inauguración del canal... Se celebró la inauguración del canal... Se celebró la inauguración del canal...

De Santander

La princesa doña Luisa y su augusto... La princesa doña Luisa y su augusto... La princesa doña Luisa y su augusto...

El Sr. Rodríguez Sampedro nos ha... El Sr. Rodríguez Sampedro nos ha... El Sr. Rodríguez Sampedro nos ha...

De Zamora

Se celebró la inauguración del canal... Se celebró la inauguración del canal... Se celebró la inauguración del canal...

De Santander

La princesa doña Luisa y su augusto... La princesa doña Luisa y su augusto... La princesa doña Luisa y su augusto...

Table with financial data: Cotización oficial, Madrid 9, 17-30, Interior 4 por 100 interior fin mes, etc.

